

Février 2012

Nouvelles de Titao

« Si tu diffères de moi, loin de me nuire, tu m'enrichis » (proverbe burkinabé)

Madame, Monsieur,

Chers amis et membres de BUTS,

Nous avons le plaisir de vous envoyer les dernières nouvelles de nos actions et un résumé des visites que nous venons d'effectuer à Titao et sa région.

Voyage à Titao

Une délégation du comité et quelques membres se sont rendus à Titao du 3 au 11 février 2012 pour l'inauguration du dispensaire et de la maternité de Pellaboukou et pour visiter quelques projets en cours.

A Pellaboukou le 8 février, nous avons inauguré le CSPS (Centre de santé et de promotion sanitaire) et la maternité. Il s'agit d'un ensemble de quatre bâtiments et d'annexes de cuisine et de sanitaires sur un large terrain délimité par une clôture grillagée; les constructions sont solides, les finitions bien faites et les matériaux de bonne qualité. Le matériel de base a été livré et une partie des lits inoccupés de Salla sera réaffecté à cette maternité après rénovation.

Les locaux de soins sont en activité depuis le 12 janvier dernier. Le forage n'est pas encore terminé mais les travaux vont bon train. Nous avons aussi donné des habits pour les bébés, un pèse-bébé, des gants d'examen et quelques boîtes de pansements et flacons de désinfectants. Bonne nouvelle, un premier enfant est né à la maternité le 30 janvier. La maman et le bébé vont bien.

L'eau est disponible et de bonne qualité, les finitions du forage vont bon train mais les travaux restent à financer, notamment la pose de tuyaux depuis ce dernier jusqu'aux bâtiments et au château d'eau. Vous pouvez voir les constructions sur les photos placées sur notre site www.buts.ch.

Périmètre maraîcher

Le périmètre maraîcher fonctionne bien. Les parcelles d'oignons, de pommes de terre et d'arachides sont en pleine croissance, entre saison les paysans arrivent à cultiver des tomates, des melons et des concombres. Grâce aux bénéfices du premier maraîchage, ils ont doublé la surface et construit un second canal d'irrigation à l'ouest et parallèlement à celui construit à l'aide de BUTS. Les paysans étaient aussi satisfaits de recevoir un peu d'argent pour restaurer quelques puits dans la partie basse de ce maraîchage. Nous avons pu constater que les deux mécaniciens étaient capables de faire redémarrer une pompe récalcitrante après quelques minutes. Cependant les pompes devraient faire l'objet de maintenance pour limiter ce genre de panne. Il nous faudra probablement creuser un petit canal en direction du lac qui s'est comblé sur environ une trentaine de mètres et nous attendons l'offre de l'association des paysans (FNGN de Titao).

Remise d'ordinateurs au lycée Pierre Hazette de Titao

Les membres de la délégation de BUTS ont pris dans leurs bagages les onze ordinateurs portables offerts par la ville de Lausanne, (projet Restart) et les ont installés le 7 février dans une salle de classe (un peu étroite mais sécurisée) du lycée. C'était la fête pour les lycéens et lycéennes qui devaient - pour les classes de 2nd, 1^{ère} et terminale - travailler sur les 4 ordinateurs apportés en 2010 (soulignons qu'ils fonctionnent encore parfaitement). Une imprimante complète ce don de matériel.

Participation au projet de logement des lycéens et lycéennes de Titao

Nous avons pu rencontrer une délégation du groupe de gestion du CAAVET (Comité d'Appui pour l'Amélioration de la Condition de Vie des Elèves de Titao). Le terrain d'un demi hectare mis à la disposition par la municipalité de Titao dans le périmètre du Lycée Pierre Hazette est largement suffisant. Le projet qui nous a été présenté avec des plans d'un bureau d'études de Ouagadougou est trop important pour BUTS. Nous attendons des plans simplifiés avant de commencer les travaux. La délégation du CAAVET était déçue mais nous n'avions pas le droit de les bercer d'illusions. En conséquence nous allons chercher d'autres partenaires en Suisse pour la réalisation du projet. Il n'en demeure pas moins que ces logements sont indispensables et que la solidarité villageoise s'exerce déjà auprès des plus vulnérables, des familles d'autres élèves accueillent chez elles de 2 à 6 lycéens ou lycéennes pour qu'ils puissent avoir un toit et un couvert. Leur situation est cependant précaire car les mauvaises récoltes suite à la grande sécheresse placent ces familles d'accueil dans le dénuement (il n'a pas plu depuis août 2011).

Prochaines manifestations:

Mercredi 21 mars 2012

Assemblée générale à 20h15 au café du Raisin à Bussigny (compte-rendu et photos du voyage)

Vendredi 11 mai 2012 BUTS tiendra son traditionnel marché de la fête des mères devant la pharmacie Sunstore rue de la gare à Bussigny de 8h.00 à 12h.00. Différents gâteaux, nos fameuses confitures à l'orange ainsi que des articles d'artisanat burkinabé seront en vente.

Nous vous sommes reconnaissants de parler de notre association à vos proches et amis pour agrandir le cercle de nos donateurs ou de penser à BUTS lors d'anniversaires, mariages et autres occasions. Grâce à votre soutien fidèle, les membres du comité de BUTS peuvent mettre en place les projets proposés par les paysans et paysannes de Titao et de sa région dans le cadre du développement durable. Ce sont 60'000.-CHFrs qui ont été envoyés en 2011 à Titao ; un grand merci pour votre générosité et vos dons exceptionnels.

Il y a 25 ans cette année que notre association BUTS a été créée et nous sommes heureux de poursuivre avec vous l'entraide solidaire.

Nous souhaitons, Madame, Monsieur, chers amis et membres de BUTS vous rencontrer à l'occasion de notre assemblée générale et nous vous adressons nos meilleures salutations.

Pour l'association BUTS, Le Président

Bussigny, le 20 février 2012

Paul Madelaine